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El director general de Volvo Trucks & Buses resena la entrada en vigor de las normas 
Euro 5 en la Argentina, ademas de anticipar el futuro del transporte urbano de pasajeros 
mediante productos de electromovilidad, desde omnibus hfbridos hasta 100% electricos 

Alexander Boni. 
((Tenemos una amplia oferta de veh(culos 
respetuosos con el medlo ambiente" 
Textos Alejo Gonzalez Prandi / Redaccion Expotrade 

A 
lexander Boni, di
rector general de 
Volvo Trucks & Bu
ses, considera que 
los tr~nsportistas 
no estan preocupa

dos por la tecnologia Euro 5, "sino 
por mejorar su cadena productiva y 
la relacion con sus clientes". Sin em
bargo, sostuvoque "esteafio sonmas 
optimistas porque consideran que 
la economia reaccionara, por lo que 
van a invertir y bajar el promedio de 
antigtiedad de la flota". 

A su vez, sefiala que el Euro 5 "es 
uncaminoquetraebeneficiosalme
dio ambiente ya la industria auto
motriz, ya que nos hace desarrollar 
nuevas tecnologias". 

La normativa que establecio la 
obligatoriedad deaplicacion del pe
n ultimo grado del estandarde Euro
pa-alli entroenvigenciael Euro 6en 
2014-, comenzo a regir en la Argen
tina en enero de 2016, luego de una 
serie de postergaciones. 

En ese sentido, Boni asegura: "Es
tabamos muy tranquilos, porque 
teniamos muchos vehiculos en el 
mundo rodando con la tecnologia 
Euro 5. En Sudamerica, espedfica
menteenBrasilyChile,estosvehicu
los estaban circulando, dando una 
muestra muy al ta de satisfaccion". 

No obstante, acepta que "los 
transportistas tenian algunas pre
ocupaciones, que son normales en 
el rubro, en cuanto a como se des
empefiariaesta tecnologia. Tambien 
tenian aprension respecto de loscos
tos. En tonces, el mercad o el afio pa
sado estuvo muy retraido y, por eso, 
se torno mas competitivo". 

"Pero los transportistas se queda
ron conformes respecto del desem
pefio del producto y la tecnologia 
-continua-. Supieron trabajar el 
momento, ganar sinergias y pro
ductividad. Tenemos una situacion 
normalizada ".Al respecto, recono
ce que lo que siguees acomodar los 
costos, que estan vinculados con el 
combustibleyelAdBlue(la urea uti
lizada por el sistema). 

Boni afirma queen Volvo "todos 
los dias trabajamos en la mejora del 
producto en forma continua. Claro 
que, cuando hay un adelanto, se ge
neramasvisibilidad.Nosocupamos 
todo el tiempo en mejorar el consu
mo, la durabilidad y el confort para 
el conductor". 

Electromovilidad 
Como un paso mas en la oferta de 
vehiculos respetuosos con la ecolo
gia, Boni sefiala que la empresa de
sarroll6 "el portfolio mas amplio de 
productosdeelectromovilidad,que 
seraunasolucionparaelmedioam
bientey para tener mejor calidad de 
vida en las grandes ciudades". 

'Tenemos el hibrido, el hibrido
electricoyell00%electrico-afirma-. 
Son tres productos diversos porque 
entendemosquelasciudadesdeben 
ganar madurez en este sistema". 

En esa linea, "los operadores tie
nenqueentendercomofuncionaes
ta tecnologia. El hibrido no impone 
una estructura grande de carga, ni 
una necesidad enorme de inversion 
por parte de los municipios. Se po
ne en circulacion y de inmediato se 
logran grados de consumo mucho 
menoresdecombustible,dealrede
dordel50%. Es un iniciorapido, sola
mente ponerlosafuncionar, casi sin 
inversion en infraestructura". 

Segun el directivo del fabricante 
sueco, "las autoridades estan pre
ocupadas con el medio ambiente y 
con la calidad devida en las grand es 
ciudades. Losvehiculos con base en 
electromovilidad, que llegan a ser 
100% electricos, pueden trabajar en 
ambientes cerrados, como paradas 
de buses dentro de un shopping, de 
una escuela o un predio publico. 

"Lasautoridadesestaninvolucra
das en lograr alternativas a lo que 
hay hoy,quees sologasoil. Todaslas 
grandesciudades del pais seocupan 
muchisimo de estas cuestiones. En
tonces, tienen queevolucionar. 

"Pusimos el hibrido a prueba en 
la ciudad de Buenos Aires. Ya vieron 
susventajas.Ahora,hayqueesperar 
los proximos pasos que son la legis
lacionyelcambiodelaflotaqueexis
tepor unamas moderna,conmenos 
contaminantes. Estamosavanzando 
con un vehiculo con carroceria na
cional queestaen procesodehomo
logacion para fabricarlo en Volvo". 

El omnibus al que se refiere Boni 
estarafuncionandoenBuenosAires 
como bus turistico hasta mediados 
de febrero. Luego, lo hara en otras 
ciudadesdelpaiscon la intenci6nde 
que las autoridades lo prueben. 

Asimismo, Boni recalca la viabili
dad de este ti po devehiculos, que ya 
circulan en Brasil yen el Transmi
lenium (Colombia), "que es el siste
ma de transporte mas moderno del 
mundo.Yaestaincorporadoalavida 
urbana ". Despues, el hibridoelectri
co "posee mayor capacidad de bate-
1ias, perorequierecargasdeoportu
nidad". Asi, durante el recorrido, el 
bus debe hacer una parada de cinco 
o seis minutos yvuelve a circular, co
mo forma de retomar energia. 

El ejecutivo acepta que "en el ni
vel ambiental, el 100% electrico es lo 
mejor, porque no contamina ni emi
teruidos. Pero,hoyenlaArgentina la 
energia es un tema de importancia. 
Para este momento, puede ser una 
altemativaelhibrido,pasopreviopa-

ra avanzar a los electricos despues. 
"En el pais hay una matrizenerge

tica en la que la mayoria de la gene
racion es por combustibles f6siles. 
lPara que tener un bus totalmente 
electrico si la energia que va a uti
lizar fue generada por ese ti po de 
combustibles? Mejor intentar con 
un hibrido, que hace su propiagene
racion electrica. Eso dara ganancias 
para el medio ambiente y la calidad 
devida,yaqueesunmotormaschi
co, autorecargable", afirma Boni. 

Mas servicios 
En otra linea, el directivo recuerda 
que "hay clientes que tienen talleres 
propios, con necesidades de repues
tos y mecanicos, por lo q ue compar
ten tiempo entre la gestion de la 
empresa y muchos servicios que 
despliegan para seguir trabajando y 
atender a sus clientes. Pero, no quie
ren seguir preocupandose del man
tenimiento de su flota. Entonces, te
nemos productos que seenfocan en 
eso. Disponemos de talleres in situ, 
con nuestra propiagentetrabajando 
en las instalaciones del cliente, para 
hacer el mantenimiento". 

Ademas, Volvo cuenta con plan
tasde mantenimiento queel cliente 
puede acceder en cualquiera de los 
22 puntos en el pais, para hacer ser
vicios garantizados. "Es como un 
plan de salud para el camion. Ade
mas, estamos trabajando con el Pit 
Stop (al estilo Fl), concepto don de se 
to ma un tumo, se hace la revisiondel 
camionenelconcesionarioyenuna 
hora esta otra vez en la ruta.'' 

Tambien, "estamos trabajando 
muy fuerte en la conectividad. Es la 
formade hacer unagestionactiva de 
la flota. Asi, no es necesario que el 
camion lleguea su instalacion para 
averiguar como fue el consumo de 
combustible, como fue el ralenti, la 
velocidad maxima, el promedio. Es
to tienedos beneficios: uno logistico, 
para proveer a sus clientes de infor
macion sobre donde esta la carga 
con mayor rigurosidad, y otro, el de 
gestionar la flota de forma producti
va y bajar los costos operativos. 

"Los clientes demandan solucio
nes de las marcas en termino de ser
vicios, que les haga la vida mas facil 
con respecto a la administracion de 
su flota, desdeel mantenimiento, la 
gestion dedatos, lacompetitividad y 
la disminucion de costos.'' • 
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